

**1ère fête de lutte des filles et des femmes à Bad Lauterbach, Oftringen : Melissa Klossner remporte sa troisième couronne, les gagnantes de la fête des filles confirment leur grande forme.**

**Hier, 20 mai 2023, une fête de lutte féminine a eu lieu pour la première fois à Oftringen AG. Elle a été organisée par le comité d'organisation en collaboration avec Roger Willimann, nouveau gérant de la résidence Bad Lauterbach. Dans deux catégories, les gagnantes étaient les mêmes que lors de la dernière fête. Des duels passionnants ont été proposés lors de ce samedi à peine épargné par la pluie.**

### **Nombre de participants en hausse chez les jeunes**

Au total, 122 jeunes filles et femmes passionnées de lutte ont pris le chemin d'Oftringen. Certes, cela représente quatre inscriptions de moins que lors de la dernière fête à couronnes à Huttwil. Mais chez les jeunes lutteuses, la tendance est fortement à la hausse : 38 filles se sont présentées dans la catégorie la plus âgée (Filles 1) et 34 participantes nées entre 2011 et 2013 (Filles 2). La catégorie la plus jeune, celle des nains, était composée de 5 garçons et de 19 filles âgés de 6 à 9 ans.

### **Actives : douze couronnées promettent une lutte acharnée**

Dans la catégorie des actives, il manquait Beer Deborah d'Eggiwil, une couronnée en pleine ascension. Autrement, le panel des participants était à peu près le même qu'un mois plus tôt lors de la première fête à couronnes de l'année. Sur les 28 lutteuses actives en lice, 12 étaient couronnées, ce qui promettait une compétition acharnée.

Il est intéressant de noter que dans la première passe seules deux lutteuses couronnées ont fait une passe nulle. Gäumann Jasmin a fait face à Dreyer-Egli Manuela et Egli Isabel s'est séparée de Ruch Franziska par une passe nulle. Klossner Melissa a gagné contre Rickenbacher Fränzi, qui a subi alors sa première défaite de la saison. Les couronnées Riesen Angela, Helgisried, Suchet Mélissa, Grandvillard et Brun Vroni, Schwarzenberg ont également été victorieuses.

### **Seule en tête après trois passes**

Au classement intermédiaire après la troisième passe, seule Klossner Melissa était encore en tête avec trois passes gagnées et 29,75 points. Elle a gagné sa deuxième passe contre Brun Vroni avec 9.75 et a mis dans la sciure la non-couronnée Kühne Sandra avec la note 10. Pour Kühne, cette fête de lutte couronnée n'était que sa deuxième compétition dans ce sport.

Klossner était suivie par Riesen Angela, qui occupait la deuxième place intermédiaire avec un total intermédiaire de 29,00 points. Riesen a gagné sa deuxième passe contre Zemp Larissa et a partagé les points avec Suchet Mélissa. Dreyer-Egli Manuela était également en bonne voie au 3ème rang intermédiaire, avec un quart de point de moins que Riesen.

### **Klossner contre Riesen déjà à la 4<sup>ème</sup> passe**

Les deux leaders bernoises se sont affrontées pour la première fois dans la 4ème passe. Cette rencontre s'est terminée sans résultat et a été évaluée avec la note normale de 8,75.

### **Rattrapage difficile**

Parmi les autres participantes, personne n'a pu vraiment rattraper son retard. Ni Gäumann Jasmin, ni Egli Isabel, ni Brun Vroni, ni Rickenbacher Fränzi, ni Zahner Marina, ni Dreyer-Egli Manuela, ni Kempf-Brunner Michelle, ni même Ruch Franziska. Elles ont toutes été freinées par des passes imposées ou même perdues.

### **Lutte finale entre Bernoises**

Les deux gagnantes de la fête ont attaqué à tour de rôle, mais aucune n'a réussi à prendre un élan gagnant. La lutte finale, intense et fatigante, s'est terminée sur un score nul.

### **Troisième victoire pour Klossner Melissa**

Grâce à son avance de 0,75 point, Klossner a remporté la troisième victoire de sa carrière. Au classement final, Klossner s'est classée avec 57,25 points devant Riesen Angela, deuxième avec 56,50 points. Gäumann Jasmin s'est battue avec un excellent sprint final pour se hisser à la troisième place avec 56,25 points. La dernière couronne, également avec 56,25 points, est allée à Egli Isabel, de Steinhuserberg. En raison du faible nombre de participantes, seules quatre couronnes ont pu être attribuées.

### **Filles 1 : Künzi remporte la victoire en passe finale**

Dans la catégorie Filles 1, le nom de la gagnante est le même que lors de la dernière fête de lutte qui s'est déroulée le 23 avril 2023 à Huttwil. La lutteuse bernoise Künzi Laura, domiciliée à Escholzmatt, menait déjà avec 29,75 points après trois passes. Elle a mis Felber Nina à terre lors de la lutte d'approche. Aux deuxième et troisième passes, Schelbert Angelika et Laimbacher Carmen ont dû se laisser essuyer la sciure par Künzi. Avec Locher Kyra et Gerber Aline, Künzi Laura a battu deux de ses coéquipières, à chaque fois avec la note maximale de 10,00.

Comme Künzi avait désormais 1,75 point d'avance sur son adversaire la plus proche, elle a été éliminée dans cette catégorie. Vogel Alina de Grosswangen s'est ensuite qualifiée pour la passe finale et l'a disputée en tant que passe supplémentaire. Künzi a également remporté ce combat et a terminé la fête avec un total de points de 59,75. C'est la deuxième fois cette saison qu'elle a été sacrée championne de la fête.

### **Onze palmes pour les aînées**

Vogel s'est classée à une bonne deuxième place avec 58.00 points. 11 palmes ont pu être remises dans cette catégorie. Malheureusement, Inderbitzin Christine du club de lutte Urschweiz s'est blessée lors de la troisième passe - nous lui souhaitons un prompt rétablissement !

### **Filles 2 : rien à faire contre Morier Blanche**

Dans la catégorie moyenne (Filles 2), rien ne semble pouvoir venir à bout de Morier Blanche originaire de la Tine francophone. Après trois passes, elle a mené de manière souveraine avec trois victoires et 29,75 points. Dans l'ordre, elle a gagné contre Ruch Lara, Iten Laraina et Bieneck Ronja.

L'après-midi aussi, elle n'a rien laissé passer et a remporté les deux autres passes contre les fortes lutteuses de palmes Enz Nahla et Alves Vickie. Ainsi, après cinq passes, Blanche était en tête avec 49,50 points.

### **Première palme pour Bader Rosmari**

Son adversaire pour la dernière passe était Bader Rosmari de Ramiswil, qui, avec une très bonne performance, s'est non seulement assurée la participation à la passe finale, mais aussi sa première feuille de chêne dans la catégorie Filles 2.

### **La victoire de Blanche est rapide et sans douleur**

Blanche n'a pas fait dans la dentelle et a vaincu Bader d'un magnifique coup court et sans douleur. Morier Blanche a ainsi remporté cette deuxième fête de la saison, devant la deuxième Enz Nahla de

Giswil et la troisième Bernoise Schlüchter Laura d'Aeschlen. Au total, 34 lutteuses étaient au départ. Dix branches ont été attribuées.

### **Nains : Schlüchter Vera deuxième passe finale, cette fois avec une meilleure fin**

Chez les nains également, c'est une lutteuse qui s'est retrouvée en tête avec six passes gagnantes. A mi-parcours, Schlüchter Vera et Schweizer Elea étaient en tête du classement intermédiaire avec chacune trois passes gagnées et un total intermédiaire de 29.75. Elles étaient suivies à la deuxième place par Loperetti Kathlyn de Châbles avec deux passes gagnées et une passée A la 4<sup>ème</sup> passe, le duel direct entre Schweizer et Schlüchter a eu lieu. Schlüchter Vera l'a emporté avec la 3<sup>ème</sup> note maximale.

Sutter Matteo avait parfaitement digéré sa défaite contre Schlüchter dans la 3<sup>ème</sup> passe et a mis à terre Loperetti Kathlyn et Dummermuth Martin avec un 10 dans les passes suivantes, se qualifiant ainsi pour la passe finale avec 48,25 points. Schlüchter Vera a également remporté la 5<sup>ème</sup> passe contre Iten Stephanie et s'est donc également retrouvée en finale.

Les deux ne se sont pas fait de cadeaux et ont attaqué à plusieurs reprises de la même manière. Schlüchter a pu vaincre Sutter Matteo, d'Ingenbohl, de deux ans son cadet, après un combat au sol acharné. Pour Schlüchter Vera, c'était certainement une grande satisfaction d'avoir remporté la victoire à Oftringen après avoir perdu la finale à Huttwil. Toutes nos félicitations pour sa première victoire !

### **Nouvelle ambiance et cuisinière vedette**

Il ne restait que trois mois environ pour concrétiser l'idée d'une fête de lutte. Tout dépendait également de la météo. L'espace autour de la maison traditionnelle de Bad Lauterbach était limité, mais l'organisateur a tout de même mis à profit chaque centimètre pour les ronds de sciure. Des bottes de paille ont été placées tout autour afin que personne ne puisse se blesser.

Selon la devise : "petit mais raffiné", les invités ont pu très bien se restaurer à un stand extérieur. Environ 350 spectateurs se sont rendus à Bad Lauterbach. où la célèbre cuisinière suisse Meta Hildebrand a préparé un délicieux risotto en plein air.

### **Fatigué mais soulagé**

Fatigué mais visiblement soulagé, le président du comité d'organisation Roger Willimann n'a pas pu tirer de conclusion immédiatement après la fête. Il est bien possible que cette manifestation soit reconduite l'année prochaine.

L'AFLS remercie pour l'organisation de cette fête de lutte réussie et espère retrouver le plus grand nombre de personnes possible le 24 mai 2023 à Tramelan. C'est là qu'aura alors lieu la 3<sup>ème</sup> fête des couronnes de la saison de lutte féminine. La fête cantonale bernoise de lutte aura lieu le lendemain dans la même arène.